

Rapport de saison 2024 – 2025

Rhône Volley Académie



1. Introduction

La saison 2024–2025 a marqué une étape importante dans le développement de la Rhône Volley Académie. Il s'agissait du lancement de l'académie francophone. Avec un total de **14 jeunes inscrits** (12 filles et 2 garçons), nous avons poursuivi notre mission de promouvoir le volleyball de qualité dans la région en mettant l'accent sur l'encadrement professionnel, la régularité des entraînements, les échanges interclubs. La contribution de Paulo Barreto, plusieurs fois titrés dans le championnat portugais, amène une expérience et une culture du Volleyball de très grande valeur. Ce rapport retrace les principales actions de la saison écoulée, ainsi que les perspectives prometteuses pour la saison à venir.

2. Organisation des entraînements

Durant l'année, les entraînements ont été organisés selon un planning hebdomadaire rigoureux sur plusieurs sites :

- **Mardi et jeudi** : entraînement sur l'horaire de midi à la salle **SEP de Martigny**.
- **Mercredi après-midi** : entraînements à la salle **ECG Martigny**.
- **Vendredi matin** : entraînement (SAF) au **CO d'Orsières**.

L'engagement des athlètes a été remarquable, notamment en termes d'assiduité et de motivation.



3. Camps et collaborations

Camp à Ovronnaz

Un **camp d'entraînement intensif de trois jours à Ovronnaz** a été organisé. Il a réuni les athlètes de l'académie sous la supervision de **deux coachs professionnels, Paulo et Jaciara**. Ce stage a permis un approfondissement technique, un travail sur la cohésion de groupe, du renforcement physique et un moment marquant avec le **visionnage d'un match de 1^{ère} ligue nationale**, apportant une dimension inspirante à l'expérience.



Camp international avec Paris

Autre moment fort de la saison : l'accueil d'une **équipe de Paris** pour un **camp international**. Ce partenariat a permis un **échange de méthodes de travail** et d'approches pédagogiques. Une première réussie qui renforce la volonté de l'académie de confronter ses jeunes talents à d'autres cultures sportives.

Camp à Genève

Nous avons également organisé le **camp SAR garçon, en partenariat avec l'académie de Genève**, consolidant les synergies entre régions. Ce type d'initiative favorise une dynamique romande et encourage les jeunes à sortir de leur cadre habituel.

4. Compétitions et participations

Nos jeunes ont participé à plusieurs événements majeurs cette saison. À noter la **participation des SAR garçons au championnat suisse à Saint-Gall**, un moment enrichissant malgré un niveau relevé. Cette expérience nationale servira de tremplin pour les saisons à venir.

En parallèle, plusieurs **séances d'entraînement ouvertes** ont été mises en place dans les clubs de **Haut-Lac, Salvan et Fully**, en collaboration avec nos coachs professionnels **Paulo Barreto, Jaciara**, et avec le soutien de **joueurs et joueuses des M1 de Fully et F1 de Rhône Volley**. Ces séances ont rencontré un vif succès, tant au niveau de la participation que de l'enthousiasme local.

5. Développement régional

Dans la logique de développement territorial, nous sommes en **contact avec les clubs de VBC Nendaz (05.09), Entremont (17.09) et Derborence (à fixer)** pour organiser des journées similaires dès le début de la saison prochaine. Ces actions ont pour but de **motiver les jeunes de la région à rejoindre l'académie**, tout en renforçant le tissu sportif local. A terme, nous visons à étendre cette initiative à l'ensemble des clubs du Valais francophone afin de créer une dynamique régionale forte et fédératrice.

6. Financement et perspectives

À ce jour, **le financement complet de l'académie n'est pas encore garanti**, mais nous avons **bon espoir d'atteindre l'équilibre financier dès la saison prochaine**. Le **club de Rhône Volley continue actuellement de soutenir le budget** de l'académie, preuve de l'engagement fort du club dans ce projet.

Pour améliorer la communication entre les clubs et mieux structurer le développement régional, **un groupe WhatsApp a été créé** regroupant les **présidents et responsables techniques du Valais francophone**. Ce canal d'échange facilite la transmission des informations et la coordination des actions sur le terrain.

7. Perspectives 2025–2026

L'académie affiche déjà **une vingtaine d'inscriptions confirmées pour la prochaine saison**, dont plusieurs **garçons**, ce qui nous ouvre la possibilité de **créer un groupe d'entraînement régional masculin (GER)** dès la rentrée.

Nous pourrons compter sur la **continuité de notre coach professionnel Paulo Barreto**, qui assumera également la **responsabilité des tests PISTE à Martigny**. La stabilité de notre encadrement technique est un atout majeur pour assurer la progression des jeunes. Nous ambitionnons également de renforcer notre visibilité dans la région, avec de **nouvelles actions de terrain**, des **partenariats élargis**, et potentiellement de **nouveaux soutiens financiers** grâce à la notoriété croissante du projet.

8. Conclusion

La saison 2024–2025 a été synonyme de **croissance, d'apprentissage et de rayonnement** pour la Rhône Volley Académie. Grâce à un engagement sans faille des jeunes, à l'implication des coachs et au soutien du club, nous avons jeté les bases d'un projet durable et ambitieux.

Avec une dynamique positive, des effectifs en hausse, et une reconnaissance régionale en construction, **la saison 2025–2026 s'annonce prometteuse**. L'académie continue de jouer un rôle clé dans la formation des jeunes talents et le développement du volleyball dans le Valais romand. Nouveauté pour la futur saison, nous avons créé une F3 dans le championnat régional, afin de continuer la progression en compétition de ces jeunes talents.

Pour terminer, nous avons fondé un **pôle d'entraînement de beachvolley**, encadré par nos coachs : Paulo Barreto, Ingrid Volpi, Jaciara Barreto. Lisa Rausis. Un succès pour la première année, plus de 35 personnes se sont inscrites pour ces entrainements. Nous allons continuer et développer cette offre pour la saison prochaine, de mai à août.

Grâce à Hervé Schaer, nous avons également mis en place un **mini championnat de beachvolley**. Ce sont 6 tournois en double qui ont été organisés, avec un très grand taux de participation, plus de 15 paires à chaque tournoi et une ambiance très conviviale, le succès a été au rendez-vous !



Paulo Barreto : coach professionnel GER

